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Uma das principais bandeiras do 
deputado estadual Marcos Vieira para o 
Extremo-Oeste do Estado é a ajuda na 
implantação do Parque Turístico Ambiental 
da Integração, em Dionísio Cerqueira. 
A obra está transformando o local em 
um importante e belo cartão-postal para 
toda a região. O deputado Marcos Vieira, 
sempre presente, viabilizou, com muito 
trabalho e competência, um convênio de 
R$ 2 milhões do Governo do Estado para 
investimentos no parque. Página 2 

Juntos ajudamos a fazer mais pela 
regional de DIONÍSIO CERQUEIRA

Marcos Vieira   
e o atual  
vice-prefeito, 
Flávio 
Berté, dois 
incentivadores 
do parque 
em Dionísio 
Cerqueira 

A VERDADEIRA RODOVIA DA FRONTEIRA É 
UM SONHO QUE VAMOS REALIZAR JUNTOS
“Vamos lutar para pavimentar o trecho de Dionísio 
Cerqueira a Princesa. Essa obra tem que ser prioridade”, 
cobra o deputado Marcos Vieira, que presidiu audiência 
da Assembleia Legislativa em Jorge Lacerda, para tratar 
da pavimentação da Rodovia da Fronteira. A rodovia, que 
começará em Dionísio Cerqueira, passará por Princesa, 
Paraíso, Bandeirante, Belmonte, Santa Helena, Tunápolis, 
até Itapiranga. Após a audiência, Marcos Vieira leu a 
Carta da Rodovia da Fronteira, que instituiu a criação do 
movimento Estrada da Fronteira Já. Páginas 4 e 7

Palma 
Sola

Princesa

Anchieta

São José 
do Cedro

Dionísio Cerqueira

Guarujá do Sul

Convênio de R$ 2 milhões para o Parque Turístico Ambiental da Integração 
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Desde 2007, o deputado Marcos Vieira trabalha para o 
asfaltamento da SC-471, antiga SC-161, que liga Anchieta 
a Romelândia. Em janeiro de 2013 (foto ao lado), Marcos 
Vieira acompanhou o início das obras em um trecho de 20 
quilômetros, orçado em R$ 23,7 milhões.
A pavimentação da SC-471 também vai facilitar a 
ligação de Santa Catarina com o Rio Grande do Sul e 
com o Paraná, e beneficiará os municípios de Palma Sola, 
Anchieta, Romelândia e Flor do Sertão. “O asfalto é uma 
reivindicação muito antiga das autoridades e moradores 
desses municípios”, destacou o deputado Marcos Vieira. 

ASFALTO PARA A SC-471, ANTIGA SC-161, ENTRE ANCHIETA E ROMELÂNDIA

PARQUE DE PALMA SOLA RECEBE RECURSOS

O Hospital de São José do 
Cedro (foto abaixo) passa por 
reformas e ampliação. Tudo 
começou com convênio de 
R$ 790 mil, assinado em 2012 
com o Governo do Estado. O 
deputado estadual Marcos 
Vieira também ajudou muito 
para que esse dinheiro fosse 
liberado. Em junho deste ano, 
o deputado Marcos Vieira 
liberou mais um convênio 
de R$150 mil. Esses recursos 
serão destinados à aquisição 
de mobiliário e equipamentos 
necessários para o bom 
funcionamento da instituição.
Os recursos foram solicitados 
pelo vereador Cláudio Wartha; 
pelo  presidente do Hospital, 
Avelino Francisco; e pelo 
diretor Romeu Holderbaum. O 
convênio foi viabilizado depois 
de uma visita do deputado 
Marcos Vieira às obras do 
hospital, realizada em 2013.

Graças à articulação política do deputado Marcos Vieira, o Parque 
Florestal Augusta Crestani, em Palma Sola, recebeu R$ 56,7 mil, em 
2011, para construir trilhas com tijolos ecológicos. Marcos Vieira fez a 
entrega do documento oficial (foto acima). O investimento no parque 
foi uma reivindicação encaminhada por Márcio Sutili e Felício Jung.

O deputado Marcos Vieira anunciou, em março deste ano (foto acima), a 
viabilização de R$ 300 mil para a revitalização e iluminação da Avenida 
Anchieta. “É com alegria que ajudamos nessa obra”, ressaltou. Conforme 
o presidente da Câmara de Vereadores, Paulo Fusieger, o trabalho do 
deputado tem sido decisivo. “Apresentamos a demanda e ele nos atende.“

HOSPITAL DE 
SÃO JOSÉ DO CEDRO 
RECEBE R$ 940 MIL

ILUMINAÇÃO DE AVENIDA EM ANCHIETA
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Parque Turístico Ambiental da 
Integração em Dionísio Cerqueira

Obra, que caminha para se tornar realidade, envolve dois estados e três municípios
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O deputado Marcos Vieira viabili-
zou a liberação de R$ 2 milhões, por 
meio de convênio assinado com o 
Governo do Estado, em 2010, para 
a implantação do Parque Turístico 
Ambiental da Integração (PTAI), uma 
obra que caminha a passos largos 
para se tornar realidade no município 
de Dionísio Cerqueira. 

A obra está unindo Brasil e Argen-
tina, os estados de Santa Catarina e 
Paraná (municípios de Dionísio Cer-
queira e Barracão, respectivamente), 
além de Bernardo de Irigoyen, na Ar-
gentina. Estão sendo investidos mais 
de R$ 10 milhões no parque.

A obra pronta deve transformar o 
local em um belo cartão-postal do 
Extremo-Oeste. Um lago foi formado 
na fronteira entre os dois países, jun-
to à nascente do Rio Peperi-Guaçu, 
revitalizando suas nascentes até a 
aduana de migração. Além do lago, 

Unir esforços para alcançar objetivos 
comuns. Esse é o grande lema que 
justificou a criação do Consórcio 
Intermunicipal da Fronteira (CIF), 
em 2009. Quatro municípios – 
Dionísio Cerqueira (em Santa 
Catarina), Barracão e Bom Jesus 
do Sul    (ambos no Paraná) e 
Bernardo de Irigoyen (na Argentina) 
– integram esse projeto inédito e 
inovador, que está resultando em 
melhorias na qualidade de vida para             
milhares de habitantes da chamada 
tríplice fronteira. 

FRONTEIRA UNIDA PELO 
DESENVOLVIMENTO

o Parque Turístico Ambiental da In-
tegração prevê a construção de es-
paços para atividades recreativas, 
culturais, gastronômicas, comerciais 
e desportivas. A área terá cerca de 
50 mil metros quadrados. 

“É uma iniciativa inovadora, que 

vai proteger o meio ambiente e forta-
lecer o turismo entre os dois países”, 
ressaltou Marcos Vieira, ao visitar a 
obra. No Brasil, o Ministério do Turis-
mo empenhou R$ 2,5 milhões nesse 
projeto, e o Estado do Paraná asse-
gurou a liberação de R$ 1 milhão.

Marcos Vieira presente na apresentação do projeto e na assinatura do convênio

Quando estiver pronto, parque terá espaço para atividades desportivas e culturais
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O deputado estadual 
Marcos Vieira, sempre 
presente, também 
está ajudando para a 
construção de nova  
ponte sobre o Rio 
Peperi-Guaçu, que 
liga Paraíso a San 
Pedro, na Argentina. 
O acordo foi assinado 
em 2011 e o Senado já 
aprovou o projeto.

Pavimentar os 33 
quilômetros de 
Dionísio Cerqueira 
a Princesa foi tema 
de audiência pública 
da Assembleia 
Legislativa, presidida 
pelo deputado 
estadual Marcos 
Vieira no Distrito 
de Jorge Lacerda. 
É o primeiro passo 
concreto para a 
Rodovia da Fronteira 
virar realidade.

O deputado 
estadual Marcos 

Vieira visita a 
balsa e não mede 

esforços para 
tornar realidade a 

construção da ponte 
sobre o Rio Uruguai, 

que liga Itapiranga 
(SC) a Barra do 

Guarita (RS).

PONTE SOBRE 
RIO URUGUAI

Sonho que vamos realizar juntos
RODOVIA DA FRONTEIRA

Marcos Vieira preside audiência pública em Jorge Lacerda

Deputado estadual Marcos Vieira com o presidente do 
PSDB do município de Paraíso, Paulo Gazzi

Marcos Vieira e Inácio Rhoden, presidente do PSDB de Itapiranga
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Rodovia ligará Dionísio Cerqueira a Itapiranga, passando também pelos municípios
de Princesa, Paraíso, Bandeirante, Belmonte, Santa Helena e Tunápolis

MONDAÍ

TRECHO SEM ASFALTO

LEGENDA

JORGE
LACERDA

LIGAÇÃO COM 
A ARGENTINA

Desenvolvimento para o Extremo-Oeste
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Sonho que vamos realizar juntos
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Desde que assumiu como 
deputado estadual, em 

2007, Marcos Vieira vem 
trabalhando para tornar 

realidade um grande 
sonho do Extremo-Oeste: 

a pavimentação da        
SC-471 (ex-SC-161), 
que liga Anchieta a 

Romelândia.

Audiência pública junto à comunidade de São 

Vendelino sobre o trecho Cedro a Palma Sola

Reunião na comunidade de Sede Ouro sobre a SC-471, ex-SC-161

VIADUTO EM GUARUJÁ DO SUL
Em outubro de 2013, Marcos Vieira, o prefeito de 
Guarujá do Sul, Zeca Foiatto, e lideranças da região 
estiveram com o superintendente do DNIT para discutir 
a construção de viaduto de acesso a Guarujá do Sul. 
Já que o município é cortado pela  BR-163, a obra é 
necessária. Há grande movimento no cruzamento, o 
que coloca em risco a vida das pessoas. “Vamos cobrar 
uma solução”, disse o deputado Marcos Vieira.

Marcos Vieira solicita modificações 
no projeto da BR-163 em Guarujá

 JÁ ESTÁ SENDO 
PAVIMENTADO 
DE ANCHIETA A 

ROMELÂNDIA

5

Marcos Vieira defendeu, em audiência 
pública na comunidade de São Vendelino, 
a estadualização e a pavimentação da 
estrada que liga São José do Cedro a Palma 
Sola, trecho de 42 quilômetros, e também 
estadualização e pavimentação da rodovia 
que liga Barra Bonita a Romelândia.
Outra rodovia muito importante para o 
Extremo-Oeste  é o trecho da SC-283, que 
liga Mondaí a Itapiranga. A rodovia deve 
ser federalizada. Essa parte da SC tem 55 
quilômetros e precisa ser pavimentada para 
que se construa outro corredor rodoviário, 
ajudando a aliviar o tráfego na BR-282, e 
desenvolvendo os municípios que margeiam 
o grandioso Rio Uruguai.

ESTADUALIZAÇÃO , FEDERALIZAÇÃO 
E  PAVIMENTAÇÃO NA REGIÃO

5
MONDAÍ

LEGENDA

TRECHO COM ASFALTO

Desenvolvimento para o Extremo-Oeste
INVESTIMENTOS EM RODOVIAS

Deputado é defensor de estadualização e pavimentação de rodovias da região 
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APAE inaugurada em Guarujá do Sul

Depois de mais de 20 anos funcio-
nando em espaço alugado, um sonho 
dos pais, professores e alunos espe-
ciais da APAE de Guarujá do Sul se 
tornou realidade. A ajuda do deputado 
Marcos Vieira para a APAE de Guaru-
já do Sul começou em 2009, quando 
fez uma doação de R$ 6 mil.

O dinheiro foi investido na compra 
de uma motocicleta zero quilômetro, 
usada como prêmio em uma rifa, 
com sorteio realizado durante grande 
evento de motociclistas, realizado no 
município em dezembro de 2009. A 
rifa, praticamente, triplicou o montante 
financeiro para a instituição.

Em 2010, o deputado Marcos Vieira 
liberou mais R$ 60 mil para a APAE, 
recursos do Governo do Estado, para 
a entidade continuar a construção da 
sede própria. Foi o segundo auxílio fi-
nanceiro viabilizado por Marcos Vieira 
para a APAE de Guarujá do Sul.  

A primeira etapa das obras foi 
inaugurada em janeiro de 2012, 

Marcos Vieira liberou quase R$ 200 mil para obras e pavimentação do acesso à entidade

quando o deputado Marcos Vieira 
liberou mais R$ 50 mil para a enti-
dade. E, em julho e 2013, o depu-
tado participou da festa da APAE de 
Guarujá do Sul, com a inauguração 
do pavilhão, quando anunciou a li-
beração de mais R$ 80 mil, recur-
sos do Fundam, para obras de pavi-
mentação do acesso à APAE.

O prefeito de Guarujá do Sul, Zeca 
Foiatto, agradeceu ao deputado pelo 
empenho nessa e em outras obras. 
E a presidente da APAE de Guarujá 
do Sul, Vera Segat, afirmou que um 
sonho antigo foi realizado. “Devemos 
muito ao deputado Marcos Vieira, que 
não mediu esforços para que esse dia 
chegasse”, disse, emocionada. 

Marcos Vieira, Normélio Menegazzo, da SDR, e vice-prefeito de Dionísio, Flávio Berté

DIONÍSIO CERQUEIRA
 Clube de Mães Rainha da Paz
 Esporte Clube Águia Negra
 Feira Comercial, Industrial e 
Agropecuária

 Feira de Turismo e Seminário 
Internacional de Turismo

 Grupo de Idosos Renascer - Linha 
Caravagio

 Prefeitura - recursos Fundam          
(R$ 110 mil) - compra de veículo 
para o transporte de pacientes

 Prefeitura - compra de ambulância
 Prefeitura - reforma de ginásio
 Prefeitura - Festival da Canção 
Popular Sertaneja

ANCHIETA
 APAE
 Associação Cultural Esportiva 
Veteranos

 Comunidade Linha São Roque
 Comunidade Linha Aerf
 Rodeio Criolo Interestadual Alto da 
Querência

 Rodeio Crioulo Internacional -   
Expo Anchieta

GUARUJÁ DO SUL
 Clube de Idosos Unidos 
Venceremos

 Prefeitura - construção de pavilhão 
para área industrial

 Prefeitura - reforma do ginásio 
municipal

PALMA SOLA
 Associação de Artesãos e Artistas 
Plásticos Belas Artes

 Associação Trevisani Nel Mundo
 Associação Coral Nossa Senhora       
das Graças

 Fundação Cultural de Palma Sola

PRINCESA
 Prefeitura – compra de veículo para a 
Secretaria da Saúde do município 

SÃO JOSÉ DO CEDRO
 Clube de Mães Hosanas do Amor para 
aquisição de eletrodomésticos

 Hospital São José do Cedro -   
convênio R$ 150 mil

CONVÊNIOS E SUBVENÇÕES LIBERADOS
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Nós viabilizamos a liberação de 
R$ 300 mil, no início de fevereiro de 
2012, para as obras de reforma e am-
pliação do ginásio municipal de es-
portes em Guarujá do Sul. O prefeito 
Zeca Foiatto vai terminar as obras do 
ginásio e devolver para a comunida-
de um ginásio totalmente moderno 
para atender desde crianças até as 
pessoas da terceira idade.

Também liberamos recursos para 
construir um pavilhão no Distrito In-
dustrial em Guarujá do Sul para que 
a cidade possa se desenvolver mais.

Juntos vamos continuar ajudando 
a regional de Dionísio Cerqueira

Visitamos as obras do ginásio e vamos continuar ajudando os municípios da região

Vice-prefeito Flávio Berté, em meio à população, na 
inauguração do Feirão da Roça, em julho deste ano

Vereador Valentim 
Borges sempre 
participa de ações 
das comunidades

Uma conquista importante para Dionísio Cerqueira foi a doação de um 
terreno do Estado para a prefeitura. Graças à nossa articulação política, 
a doação foi definida pela Lei nº 15.364, de 13 de dezembro de 2010. E a 
obra pôde ser realizada. Assim, Dionísio Cerqueira construiu a nova sede 
do Feirão da Roça, que conta com 20 estandes, sala para loja, espaço 
para café colonial, banheiros, depósitos e sala de reuniões. Vamos 
continuar trabalhando em ações que beneficiem a população, como o 
Feirão da Roça, com a importante ajuda do vereador Valentim Borges. 

Em 2012, participamos da Festa 
da Integração e do aniversário do 
município. Na ocasião, entregamos 
convênio de R$ 88 mil (foto abaixo) 
para a compra de uma ambulância. 
Vamos continuar ajudando o setor 
da saúde dos municípios.

Vamos continuar trabalhando  
no projeto de estadualização da 
rodovia que liga os municípios de 
Palma Sola a São José do Cedro, 
passando pela comunidade de São 
Vendelino. Essa rodovia é muito 
importante para toda a região.

COMPRA DE AMBULÂNCIA 
PARA DIONÍSIO CERQUEIRA

RODOVIA DE PALMA SOLA
A SÃO JOSÉ DO CEDRO
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DIONÍSIO CERQUEIRA GANHA NOVO FEIRÃO DA ROÇA



6

PRÊMIO MÉRITO 
LEGISLADOR 2008

Marcos Vieira recebe o prêmio 
Mérito Legislador, do Senado

1980 - Colegas da faculdade 
de Direito da Universidade Fe-
deral de Santa catarina (UFSC) 
agradecem Marcos Vieira pelo 
empenho na organização e 
realização da formatura (foto à 
esquerda).
2006 - Colegas da Associação 
dos Servidores da Secretaria 
de Estado da Administração 
(Assea) agradeceram Marcos 
Vieira (foto à direita) pelo  seu 
desempenho como Secretário 
de Estado da Administração. 
Apesar das palavras diferen-
tes, o sentido foi o mesmo: 
reconhecimento pela persistên-
cia de um homem que trabalha 
incansavelmente pelos outros.

Trabalho reconhecido
Premiações e homenagens marcam trajetória do deputado Marcos Vieira

Ao colega
Marcos Vieira: 
Nosso reco-

nhecimento e gratidão a quem, por 
sua persistência e teimosia, tornou 
realidade aquilo que pensávamos 
ser um sonho.” - Bacharelandos em 
Direito - julho/80 - UFSC.

Há homens 
que lutam  
um dia e são 

bons. Há os que lutam muitos 
dias e são melhores. Há os que 
lutam muitos anos e são ótimos. 
Mas há homens que lutam a vida 
toda, e esses são imprescindíveis. 
Você é um deles!” - Assea.

CIDADÃO HONORÁRIO DE DIONÍSIO CERQUEIRA-12/03/2010
Marcos Vieira é Cidadão Honorário de Dionísio Cerqueira. O título, aprovado 
pela Câmara, foi proposto pelos vereadores Luiz Fernando de Mello e Paulo 
Acélio Cezar (ex-presidente da Casa). Foi um reconhecimento aos relevantes 
serviços prestados ao município. O deputado Marcos Vieira já recebeu títulos 
de Cidadão Honorário em mais 19 municípios: Abelardo Luz, Anitápolis, 
Biguaçu, Bom Jesus do Oeste, Calmon, Irani, Major Gercino, Maravilha, Matos 
Costa, Modelo, Ouro Verde, Palhoça, Romelândia, Saltinho, Santo Amaro da 
Imperatriz, São José do Cerrito, Santa Helena, Serra Alta e Vargem Bonita.

O deputado Marcos Vieira é autor 
da lei que determina a realização 
de exames oftalmológicos nos 
alunos matriculados no ensino 
público fundamental. O objetivo do 
exame é diagnosticar o problema 
o mais cedo possível. Marcos Vieira 
recebeu o prêmio Mérito Legislador 
2008, do Senado Federal.  
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Marcos Vieira, 61 anos, nas-
cido em Florianópolis, é um ho-
mem determinado e persistente. 
Foi assim desde a infância. 

O pai, Francisco Magno 
Vieira, conhecido como 
Chico Ponciano, foi pescador 
e funcionário público. A mãe, 
Hilda Teodoro Vieira, foi pro-
fessora durante toda a vida. 
O sonho dos pais era ver os 
filhos formados. 

Vida de lutas e vitórias
Do nascimento à bem-sucedida atuação política em Santa Catarina

Professora Hilda Teodoro Vieira 
e Francisco Magno Vieira (Chico 
Ponciano), no fim da década de 1950

Marcos Vieira e a sua bicicleta , 
indo para o Ginásio, no Colégio 
Catarinense, em Florianópolis

O trabalho comunitário já 
foi a base da vida política de 
Marcos Vieira. No começo 
dos anos 1980 (foto ao 
lado), ajudou a levar água 
encanada para o Morro da 
Caixa, em Florianópolis, 
trabalhando duro ao lado 
de pessoas da comunidade.

Dedicação 
integral 
no Governo 
como 
secretário 
de Estado da 
Administração
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SUPERANDO DESAFIOS NO GOVERNO ESTADUAL
De 2003 a 2006, Marcos Vieira foi 
Secretário de Estado da Adminis-
tração no governo Luiz Henrique. 
Foi um trabalho incansável, com 
dedicação integral. Suas principais 
realizações foram voltadas para a 

modernização do Estado. Marcos 
Vieira implantou o Santa Catarina 
Saúde, plano de saúde que beneficiou 
mais de 190 mil pessoas, e também  
criou o plano de cargos e salários para 
todos os servidores públicos estaduais.

TRABALHO COMUNITÁRIO: ÁGUA NO MORRO

No início dos anos 1970, Marcos 
Vieira passou no concurso 
público para o Instituto de 
Previdência do Estado de 
Santa Catarina (Ipesc), onde fez 
carreira, ocupando, inclusive, a 
posição de Agente Regional, em 
Concórdia. Foi chefe de Gabinete 
da Presidência da Assembleia 
Legislativa, Diretor da Santa 
Catarina Turismo (Santur) e 
do Centro de Informática e 
Automação do Estado de Santa 
Catarina (Ciasc). 
Em 1980, formou-se em Direito 
na Universidade Federal 
de Santa Catarina (UFSC). É 
advogado por profissão.

CORAGEM E TRABALHO
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www.marcosvieira.adv.br
Coligação - Muda Santa Catarina - PSDB / PEN - PSDB
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Compromissos do nosso mandato
MUDAR REDE DE ENERGIA DE MONOFÁSICA PARA TRIFÁSICA

PREVENÇÃO À SECA EM TODO O GRANDE OESTE

O desenvolvimento do Oeste e do 
Extremo-Oeste está diretamente 
ligado à oferta de energia elétrica de 
qualidade. Além de buscar recursos 
com o Governo do Estado para a 
construção de mais subestações 
da Celesc, como a que está saindo 
do papel em Maravilha e que 

atenderá toda a região, lutaremos 
pela troca de toda a rede elétrica, 
de monofásica para trifásica. Aí, 
os agricultores poderão adquirir 
aparelhos com maior capacidade; 
a população terá a oportunidade 
de viver com mais qualidade; e as 
empresas, aumentar a produção.

Mesmo sendo uma das regiões 
onde mais chove no mundo, o 
Grande Oeste vem sofrendo com 
a seca há décadas. Em 2012, 
a estiagem atingiu o ponto 
mais crítico e fez com que 80 
municípios decretassem situação 
de emergência. Para combater 
esse problema, continuaremos 
buscando mais investimentos, como 
o que resultou no nosso projeto de 

construção de 1.864 cisternas, para 
captar água da chuva, em mais 
de 60 municípios, com recursos 
de R$ 60 milhões. As cisternas vão 
possibiliar o abastecimento de água 
em longos períodos de estiagem.

A licitação já está em andamento, 
por parte da Secretaria da 
Agricultura. A produção sofre com a 
seca, que também afeta a oferta de 
água potável na agricultura.

PIRÂMIDE FINANCEIRA PERVERSA
No Brasil, temos uma pirâmide 

financeira perversa. No topo está o 
Governo Federal, que fica com quase 
70% do que arrecada. No meio ficam 
os estados, com pouco mais de 20%. 
Mal conseguem pagar suas contas. 
Nada sobra para investimentos. 

Na base dessa pirâmide estão 
os municípios, com quase nada. 
Frequentemente, prefeitos viajam 
a Brasília de pires na mão, em 

busca de recursos. A presidente da 
República mora muito longe. O 
governador do Estado, também. 

Mas quando acontece algo que 
não é resolvido, o primeiro nariz 
para o qual o cidadão insatisfeito 
aponta o dedo é o do prefeito, que 
mora perto. Temos que inverter essa 
pirâmide. As prefeituras têm que ter 
mais recursos. O prefeito deve ser o 
verdadeiro tocador de obras.
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DESTAQUE SUA COLINHA
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